

Sumario

No. 170/Martes 4 de septiembre de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [El 78% de las armas viene de EE. UU. \(Adital\)](#).
- [Dos hechos... ¿y un mismo fin? \(La Haine\)](#).

DE CUBA

- [Envía Raúl ofrenda floral al funeral del mariscal ruso Sokolov](#). EFE
- [Comenzó nominación de candidatos a delegados a las asambleas municipales](#). EFE
- [Destaca Embajador venezolano derecho a la educación en Cuba](#). XINHUA
- [Se inició curso escolar con más ahorro y garantizando medidas sanitarias](#). ANSA
- [Yo sí puedo beneficia a otro grupo de aborígenes australianos](#). EFE
- [Aplican nuevas normas aduaneras a envíos del extranjero](#). EFE/DPA
- [Al respecto opinan dueños de “paladares” y viajeros que arriban al país](#). AFP/AP
- [Efectuaron cuentapropistas su foro de ciencia y técnica](#). ANSA
- [Ingresado integrante de grupúsculo por crisis hepática](#). EFE
- [Recordarán en la Isla el “Grito de Dolores” con gala cultural](#). XINHUA
- [Entrevista la agencia al Director Técnico del equipo cubano de fútbol](#). EFE

DEL MUNDO

- [Jefe de las FARC dice que van a diálogo sin rencores ni arrogancia](#). EFE
- [Espera Presidente colombiano llegar a un acuerdo con las FARC para concluir guerra](#). NOTIMEX
- [Asevera Santos que Defensoría del Pueblo tendrá papel importante en búsqueda de la paz](#). EFE
- [Convención Republicana tuvo mínimo impacto en votantes estadounidenses](#). NOTIMEX
- [Sindicatos cierran fila en torno a Obama ante críticas republicanas](#). EFE
- [Día del Trabajo en EE. UU. buena oportunidad para guerra electoral](#). AP
- [Joe Biden, un político veterano con la lengua suelta](#). DPA
- [Confirman Las Malvinas que el referéndum se celebrará en marzo](#). EFE
- [Monti se reúne hoy con Hollande en una semana decisiva para la Eurozona](#). EFE
- [Alemanes quieren dejar sola a Grecia, según sondeo](#). REUTERS
- [Descarta Abbas candidatura presidencial](#). ANSA
- [Afirma Francia que respuesta a Siria por uso de armas nucleares sería masiva](#). REUTERS
- [Lavrov: EE. UU. quiere adelantar acontecimientos en siria y defenestrar a Al Asad](#). ITAR-TASS
- [Grupo Amigos de Siria realizan encuentro en Berlín](#). ANSA

RESEÑA CABLEGRÁFICA ()

ADITAL (Versión digital)

3 de septiembre de 2012

BRASIL

EL 78% DE LAS ARMAS VIENE DE EE.UU.

RT

Organización Autónoma sin Fines de Lucro TV-Novosti

El volumen de las armas vendidas por EE.UU. al extranjero se triplicó en 2011, según el informe presentado por el Servicio de Investigación del Congreso, una entidad independiente. Este informe está considerado el compendio de información disponible al público más detallado que existe sobre las ventas de armas no clasificadas. Según el documento, en 2011 EE.UU. vendió más armas que nunca, alcanzando un saldo de 66.300 millones de dólares, tres veces más en comparación con 2010, cuando la venta de armas le reportó 21.400 millones de dólares. Las exportaciones supusieron casi las tres cuartas del mercado mundial, valorado en unos 85.300 millones de dólares, en el que Rusia se destaca como el segundo mayor vendedor con 4.800 millones de dólares.

Las partidas se dirigieron sobre todo a los aliados del Golfo Pérsico preocupados por Irán. Sus mayores clientes fueron Arabia Saudí, Emiratos Árabes Unidos y Omán, que adquirieron sistemas de misiles avanzados y aviones de última generación.

La venta de armas a Arabia Saudí sumó 33.400 millones de dólares, lo que supone el mayor acuerdo militar jamás firmado por Estados Unidos. El contrato establece la venta al país de 84 nuevos aviones de combate F-15, la modernización de 70

de estos cazas y el suministro de tres tipos de helicópteros: 70 Apaches, 72 Black Hawks y 36 Little Birds.

Los Emiratos Árabes Unidos compraron armas a EE.UU. por valor de 4.429 millones de dólares, entre ellas un avanzado escudo antimisiles y helicópteros Chinook. Omán también compró 18 aviones de combate F-15 por 1.400 millones de dólares.

Entre otros acuerdos destaca uno firmado con la India, a quien EE.UU. vendió 4.100 millones de dólares en aviones C-17 y otro con Taiwán, a quien el estado norteamericano vendió baterías antimisiles Patriot 2.000 millones de dólares. Este acuerdo fue duramente criticado por Pekín.

Con esta política, EE.UU. pretende colaborar con sus aliados en el Golfo Pérsico para crear un sistema regional antimisil que proteja las ciudades, las destilerías de gasolina, los oleoductos y las bases militares de posibles ataques por parte de Irán.

El experto Francisco Vaquero, secretario de organización del partido Humanista, no descarta que EE.UU. esté preparando a sus aliados para posibles acciones militares en la zona. También comenta que EE.UU. está interesado en que "se creen puntos de tensión" que -asegura- vienen a ser "puntos de venta de armas para ellos".

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

LA HAINE (Versión digital)

3 de septiembre de 2012

ESPAÑA

DOS HECHOS... ¿Y UN MISMO FIN?

Txanba Payés

Estamos tan lejos de “Dios” pero tan cerca de los que se creen que Dios los ha elegido para poseer las riquezas que tienen los países de América Latina

América Latina siempre ha estado en constante lucha por construir desde su perspectiva latinoamericana su historia y por supuesto su futuro. Estamos tan lejos de “dios” pero tan cerca de los que se creen que dios los ha elegido para poseer las riquezas que tienen los países de América Latina.

Los cambios que se han venido experimentados durante estos años ha puesto a América del Sur en la escena política mundial. La economía de ciertos países está experimentando un crecimiento más o menos estable, y se debe sobre todo a que no es la economía la que dicta sus leyes son los estados los que determinan más o menos el quehacer económico, no podemos decir lo mismo de Europa y “gringolandia” donde es el neoliberalismo el que dicta sus normas, y esas normas económicas son las que quieren imponer a los países de la región.

Venezuela fue la que dio inicio hace 13 años a esa manera de hacer política, Política con mayúsculas donde priman los intereses de la gente y no de las transnacionales y los bancos; y esta es una de las razones por la que no debemos obviar lo que está pasando en ese país, por mínimos que sean los hechos. Es en este contexto en el que abordo dos de los hechos recién ocurridos tanto en Venezuela como Colombia: la explosión en Amuay y los diálogos posibles entre las FARC y el Gobierno colombiano. Si estos hechos los vemos desde una perspectiva global – y desde un todo - como lo es América Latina, la perspectiva se nos vuelve más compleja y sencilla a la vez, podemos reconsiderar hasta los más mínimos movimientos que se están dando en la zona.

Centrándonos pues, en el caso de Venezuela; la oposición, como todos sabemos más cercana a los intereses gringos con sus medios de comunicación..., desde hace años están intentando desestabilizar al país, lo hicieron ya con un golpe de Estado y no llegó a su fin gracias a la población más humilde y combativa del país. Colombia que siempre ha estado al albur de los gringos, bien es sabido que allí no se hace nada sin el conocimiento explícito e implícito del imperio. Es esta quizá la razón por la cual y desde mi punto de vista, estos hechos tan diametralmente opuestos tienen un fin común que es minar y acabar con los procesos sociales que se están llevando a cabo en la región.

Venezuela se ha visto conmovida y ensombrecida por la explosión en Amuay una de las refinerías de petróleo más grandes del mundo. Si fue un “accidente” lo tienen que determinar los expertos. Sin embargo si no fue así y si éste fue un sabotaje, como apunta James Petras, la cosa se complica y mucho, y la agresión por medio de este tipo de sabotajes han comenzado. Ya he dicho que lo vienen intentando desde que Chávez llegó al poder, los gringos no cesarán en el empeño hasta que no consigan sus objetivos que no es otro que, quitar a un gobierno nacionalista y soberanista como es el de Chávez.

Lo del atentado-sabotaje un mes y medio casi de que se celebren las elecciones, sería una maniobra experimental gringa para medir el nivel de reacción que tiene el gobierno de Hugo Chávez en este tipo de incidentes, es como tomar el pulso a la reacción del gobierno ante este tipo de ataque, los que vienen posiblemente será mucho mayor que el que se acaba de dar en las refinería Amuay, insisto la más grande del mundo.

El segundo hecho que me parece de igual relevancia y a tener en cuenta, es la noticia aparecida dos días después de los "atentados de Amuay"... , la propuesta de diálogo y negociación que estaría gestándose entre el gobierno de Colombia y las FARC. ¿Cuál sería el fin del anuncio? y ¿porque, según las informaciones, inician el día 5 de Octubre? El tiempo que duren las negociaciones lo determinarán las reuniones previas para negociar los temas que tienen que ver con el fin del conflicto en el país. Sin embargo, ya se sabe que, para que esto dé sus "frutos" las partes determinarán un alto del fuego y/o el accionar de sus operaciones de los bandos enfrentados, y en ese alto el fuego pueden estar, semanas, meses y hasta años.

Pero ya podemos prever de lo que tratarán en las reuniones, si lo publicado en Adital es cierto se contempla en el tercer punto el 'Fin del conflicto'. La pauta específica sobre este punto debatirá el cese del fuego, el abandono de las armas y el fin de las hostilidades en forma bilateral y definitiva.

No sabemos qué están tramando los gringos, y como no tenemos que fiarnos ni un tantito así. El anuncio pues del gobierno de Santos sobre los contactos con las FARC, a todos los que han estado implicados en buscar una solución al conflicto les ha venido muy bien, escuchar esta noticia. Que no se nos olvide, sin embargo, que lo que pasa en ese país tiene que contar con el beneplácito de los gringos, y que estas reuniones Gobierno-FARC dé inicio dos días antes del triunfo electoral de Chávez es cuando las cosas hay que verlas con otro prisma, que no se olvide, insisto, que son ellos, los gringos, los que están determinando desde hace años, décadas – junto con la oligarquía y la burguesía – el devenir político de ese país.

Los gringos no quieren perder la influencia/injerencia ni el control de América Latina, además para ellos es importante demostrarle al mundo que siguen controlando esa parte del planeta, a la que siguen considerando "su patio trasero" y si no lo controlan, ¿cómo pueden erigirse como los dueños del mundo?

El objetivo final de este anuncio es Venezuela. No pueden tener un conflicto abierto con un movimiento guerrillero como las FARC si se van a embarcar en una intervención a un país como Venezuela que cuenta con el oro negro máspreciado que anhelan controlar. El petróleo que traen desde Arabia Saudita, les lleva casi cuarenta días en llevarlo a sus costas, mientras que, si se hacen con el control del petróleo venezolano solo tardarían cinco días. De lo que son capaces los gringos por la injerencia y el control por esepreciado líquido lo hemos visto en Irak, Libia y ahora lo estamos viendo en Siria.

Si los gringos tienen un plan "B" para atajar el proceso revolucionario que se está llevando a cabo en la Patria Grande. Este plan "B" ya ha comenzado. Y tanto la explosión en Amuay y, el anuncio de las negociaciones del gobierno colombiano y las FARC sería el pistoletazo de salida para lo que tienen preparado los gringos que, no es más que hacerse con el control absoluto del petróleo de Venezuela. A ellos no les está gustando nada el camino que han emprendido varios países del Sur. Se inició hace ya 13 años cuando Hugo Chávez ganó las elecciones. Y están a punto de celebrarse las que Chávez considera de suma importancia para seguir profundizando el Socialismo del siglo XXI en el país.

Debemos suponer por tanto que la oposición y la oligarquía "venezolana" cuentan ya con apoyo logístico de paramilitares en el país. Las FARC con el alto el fuego tendrían las manos atadas si quisieran echar una mano en caso de alguna intervención más o menos directa desde territorio colombiano de grupos paramilitares. Y sería una injerencia en toda regla pero solapada con los de la oposición como lo que está sucediendo, en estos momentos, en Siria.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 3 SEP (EFE).- El presidente de Cuba, el general Raúl Castro, envió una ofrenda floral a los funerales del mariscal ruso Serguei Sokolov, que fue entregada por la embajada de la isla caribeña en Moscú, informó hoy la agencia oficial Prensa Latina.

Representantes diplomáticos cubanos realizaron una guardia de honor a Sokolov, el último ministro de Defensa de la era soviética, quien falleció el pasado 31 de agosto.

En la ceremonia fúnebre, el embajador Juan Valdés Figueroa y otros diplomáticos isleños expresaron sus condolencias a los familiares del mariscal Sokolov, destacado por su participación en campañas militares durante la Segunda Guerra Mundial y en Afganistán, entre otras.

Antes de morir el alto oficial ruso se mantenía activo como asesor de las fuerzas armadas rusas y su fallecimiento a los 102 años de edad se produjo tres días después de la muerte de su esposa María, con quien compartió 75 años de su vida, recalcó Prensa Latina.

El titular de Defensa de Rusia, Anatoli Serdiukov, asistió al funeral y elogió al militar fallecido como un "verdadero patriota, valiente soldado y talentoso jefe" y "un brillante ejemplo de fidelidad al juramento y al deber militar en las mejores tradiciones del cuerpo de oficiales de la patria".

LA HABANA, 3 SEP (EFE).- Cuba comienza hoy la nominación de los candidatos a delegados (concejales) de las asambleas municipales del Poder Popular con la realización de 168 reuniones piloto, una por cada municipio de la isla, lo que marca el inicio del proceso electoral de los comicios generales 2012-2013.

De acuerdo a la convocatoria divulgada por la Comisión Nacional Electoral (CEN), esta primera etapa sea municipal por esa demarcación.

Para ser elegido delegado se requiere tener 16 años de edad como mínimo y en cada circunscripción deben ser postulados no menos de dos candidatos y hasta ocho, como máximo.

En el país caribeño están capacitados para votar unos 8,5 millones de ciudadanos, de un total de 11,2 millones de habitantes.

Una comentarista de la televisión estatal recalcó este lunes que los nominados, además de ser "los de más méritos, tienen que ser los más capaces de transmitir las problemáticas de las comunidades y sus preocupaciones".

Asimismo subrayó que el delegado "es el vínculo directo" con las asambleas municipales y organismos e instituciones que están en la obligación de responder a las situaciones que se plantean en cada barrio.

La elección de los delegados municipales se celebrará el 21 de octubre y el día 28 de ese mes habrá una segunda vuelta en aquellas circunscripciones donde ningún candidato haya obtenido más del 50 por ciento de los votos válidos emitidos.

En Cuba, donde el único partido político legal es el comunista (PCC), se celebran elecciones municipales cada dos años y medio, y se renueva la Asamblea Nacional del Poder Popular (ANPP, Parlamento unicameral) cada cinco.

La anterior elección a la ANPP tuvo lugar en 2008, por lo que la próxima se realizará el año que viene.

El presidente de la ANPP, Ricardo Alarcón, resaltó en una reciente comparecencia en la televisión local el hecho de que este proceso electoral se desarrollará en el marco de la "actualización" del modelo económico socialista de la isla.

Esa circunstancia, según el líder parlamentario, "entre otras cosas, implica darle un papel mayor a las instancias municipales, descentralizar recursos y decisiones", y por eso, las asambleas municipales tendrán "una responsabilidad superior a sus antecesoras" pero no dio más detalles.

Los últimos comicios municipales para elegir a más de 15.000 delegados locales se efectuaron en abril de 2010, con una participación de más del 95 por ciento de los electores de la isla, donde es habitual la alta asistencia a las urnas en este tipo de procesos.

Según la normativa cubana, los delegados municipales electos eligen a los candidatos que se someterán a votación para ocupar cargos en las asambleas provinciales y los más de 600 escaños de diputados al Parlamento, del que saldrán los nuevos Consejos de Estado y de Ministros.

LA HABANA, 3 SEP (XINHUA) -- El embajador de Venezuela en La Habana, Edgardo Ramírez, dijo hoy que su país y Cuba cumplieron el sueño del "Libertador" Simón Bolívar, de conquistar la independencia y defender el derecho de sus pueblos a la educación.

El diplomático asistió a un acto por el inicio del curso escolar en la escuela "Simón Bolívar", en la barriada habanera de Santo Suárez, y allí recordó que hace 200 años el prócer sudamericano soñaba con días como éste, "en el que se dignifica la especie humana". Ramírez añadió que esa escuela hizo realidad la visión de Bolívar, gracias a la independencia alcanzada, y dijo que los alumnos no sólo aprenden allí ciencias y letras, sino también los valores éticos, "tan necesarios para construir el futuro".

De igual modo destacó que a su pueblo le han servido de inspiración a patriotas cubanos como el héroe nacional José Martí, el expresidente Fidel Castro, su hermano y actual mandatario, Raúl Castro, y el revolucionario Camilo Cienfuegos, entre otros.

En el acto en la escuela habanera, el embajador venezolano señaló que el gobierno del presidente Hugo Chávez trabaja "con intensidad y amor" para el pueblo.

LA HABANA, 3 (ANSA) - Mas de dos millones de niños y adolescentes comenzaron hoy el curso escolar en Cuba con el tradicional acceso gratuito a las aulas, aunque bajo criterios de ahorro y fortalecidas medidas sanitarias.

El curso cubano 2012-2013 mantiene "el aseguramiento de la base material de estudio, el equipamiento informático y la cobertura docente" con 175 mil maestros y el respaldo de 1.600 maestros en formación, informaron las autoridades educacionales.

La ministra del sector, Ena Elsa Velásquez, dijo que el curso se desarrollará en el contexto de prolongar la vida útil de las instalaciones, su mobiliario y los materiales escolares atendiendo "a la compleja situación económica de la nación".

El ministerio del sector fortaleció además medidas sanitarias "para reducir la vulnerabilidad y los riesgos" de enfermedades en los centros educacionales, explicó la prensa local. Cuba enfrentó este verano un brote de cólera en el este del país y lucha contra la proliferación del mosquito transmisor del dengue.

El Estado costea en su totalidad el sistema de educación nacional desde hace medio siglo. El acceso de niños y jóvenes a las aulas es gratuito desde la enseñanza primaria hasta la universitaria y escuelas especiales.

LA HABANA, 3 SEP (EFE).- El Gobierno de Cuba entregó certificados de alfabetización a un segundo grupo de aborígenes australianos que han aprendido a leer y escribir gracias al método cubano "Yo sí puedo" en la localidad de Wilcannia, en el estado de Nueva Gales del Sur, informó hoy la prensa oficial de la isla.

Según un boletín de la Agencia de Información Nacional (AIN) el acto de graduación congregó a unas 80 personas "entre las que acaban de vencer el curso y las que antes lo consiguieron con asesoría de expertos de Cuba".

En mayo pasado un primer grupo de diez aborígenes de entre 25 y 53 años logró salir del analfabetismo tras culminar el curso en Wilcannia, situada a unos 965 kilómetros al noroeste de Sydney y a unos pasos del desierto.

En el acto de entrega de los nuevos certificados intervinieron autoridades locales y parlamentarias, que manifestaron admiración por el sistema empleado, dada su contribución a mejorar las condiciones sociales de la comunidad, según la AIN.

Además abogaron por extender la experiencia hacia otros sitios de similar origen cultural y continuar el proceso educativo hacia niveles superiores.

El embajador de Cuba en Australia, Pedro Monzón, entregó los certificados a los graduados que, con un discurso escrito por ellos mismos, agradecieron la ayuda a la isla caribeña y especialmente al experto José Chala, el cubano que durante meses coordinó el programa en la comunidad aborigen.

Wilcannia es una pequeña población de unos 700 habitantes, la mayoría de ellos aborígenes, con un supermercado y unas pocas calles en donde se distribuyen las viviendas.

El 60 por ciento de la población está sin trabajo y se registra pobreza, vandalismo, violencia doméstica y alcoholismo.

El método "Yo sí puedo" es obra del Instituto Pedagógico Latinoamericano y Caribeño de Cuba (IPLAC) y en 2006 recibió el Premio Alfabetización Rey Sejong de la UNESCO.

Se ha aplicado en 28 países, entre ellos Nicaragua y Timor Oriental, y ha beneficiado a más de seis millones de personas en todo el mundo.

Fuentes del IPLAC aclararon hoy a Efe que la lengua de alfabetización en el caso de los aborígenes australianos fue el inglés.

LA HABANA, 3 SEP (EFE).- Cuba aplicará a partir de hoy un incremento en los aranceles aduaneros para los envíos de paquetes desde el exterior, que se suma a las modificaciones de los gravámenes a los artículos importados por viajeros puesta en vigor desde hace un mes, informaron las autoridades.

El Ministerio de Finanzas y Precios dispuso que en el caso de la paquetería desde ahora esas tasas se cobren en CUC, el peso convertible (equivale a 24 pesos cubanos) que fue creado en 1994, es equiparable al dólar y es considerado la moneda fuerte de las dos circulantes en la isla.

Entre las nuevas disposiciones figura también la unificación del método de valoración de los envíos aplicando el procedimiento "peso-valor" según el cual un kilogramo será igual a 10 CUC, explica hoy un artículo publicado en el diario oficial Granma.

La norma anterior establecía el valor de 20 pesos cubanos por kilogramo para el pago de los derechos de aduana de los envíos hacia el país por vía aérea, marítima, postal o de mensajería.

Cuba permite libres de pago de derechos de aduana hasta un máximo de 3 kilogramos de paquetería que incluya miscelánea (confecciones, calzado, comida, artículos de aseo, entre otros) y 30 kilogramos de equipaje a los viajeros.

La determinación del valor de los productos que no clasifiquen como "misceláneas", como es el caso de los equipos electrodomésticos y otros bienes, se hará a través de la factura de las mercancías, la Declaración de Valor y el listado de valoración en Aduana para la importación sin carácter comercial.

La subdirectora técnica de la Aduana General de la República (AGR), Carmen Arias, aclaró también al rotativo la otra medida vigente desde el pasado 2 de agosto, que modificó el arancel para los artículos importados por viajeros cubanos y extranjeros residentes permanentes en el país.

En ese caso la principal novedad es que los afectados pagarán la primera importación que sobrepase el límite establecido en el año calendario (del 1 de enero al 31 de diciembre) en pesos cubanos y las posteriores en pesos convertibles.

Según la norma los primeros 25 kilogramos del equipaje se consideran como efectos personales y, por tanto, libres de pago.

Igualmente están exentos de aranceles un total de 10 kilogramos de medicamentos, de prótesis, libros científicos o las sillas de ruedas para inválidos, así como los artículos importados sin fines comerciales cuyo valor no pase de los 50,99 pesos (50 centavos de dólar).

Si el valor de los artículos supera ese importe y alcanza los 500,99 pesos, los viajeros pagarán por el 100 por ciento de su valor, y si oscila entre los 501 y 1.000 pesos, el 200 por ciento.

Con las nuevas directrices se elimina la franja establecida para los productos valorados entre 51 a 250,99 pesos, la cual fijaba un pago por el 150 por ciento del valor de la importación.

En Cuba, muchos de los objetos que llegan al país de la mano de los pasajeros o en paquetes van a parar al mercado no estatal, que ha florecido en los últimos años a raíz de la autorización del trabajo por cuenta propia (autónomo), parte de la "actualización" del modelo económico socialista de la isla.

LA HABANA, 3 SEP (DPA) - Medios cubanos anunciaron hoy la entrada en vigor de las nuevas tasas de aduanas que dispararán previsiblemente los impuestos a pagar por los habituales envíos informales hechos desde el extranjero a la isla.

La nueva normativa que grava los artículos considerados "misceláneas" importadas "sin carácter comercial" y "destinados a particulares" por vía postal, marítima o aérea o por mensajería fue anunciada el pasado 2 de julio en la Gaceta Oficial de Cuba.

La nueva tasa ha causado inquietud en la isla. Cuba es un país altamente dependiente de los envíos informales del extranjero, sobre todo desde el exilio cubano en Estados Unidos. En particular el emergente sector privado podría verse afectado por la medida.

Muchos de los pequeños negocios de "cuentapropistas" surgidos en los últimos años se abastecen con bienes enviados desde el extranjero. Restaurantes, o pequeños negocios de venta de ropa reciben regularmente remesas informales.

Pero también ciudadanos comunes dependen de las pequeñas ayudas que les hacen llegar familiares o amigos desde el exterior, ya sean ropa, artículos del hogar o electrodomésticos, transportados a menudo en los equipajes de particulares que viajan a la isla.

Muchos cubanos con permiso de viaje suelen financiar sus salidas al extranjero haciendo de "mulas" para este tipo de servicios.

El alcance real de las medidas no está claro hasta ahora.

Publicada en un críptico lenguaje burocrático, la norma anuncia fuertes gravámenes de hasta diez dólares por kilo a partir de los cinco kilos adicionales para artículos portados en los equipajes después del segundo viaje anual, entre otras medidas.

Los cubanos pagaban antes en aduanas impuestos de más o menos medio dólar por kilo adicional al peso con el que las autoridades les permitían ingresar al país, independientemente de los límites de equipaje de las compañías aéreas.

POR FRANCISCO JARA

LA HABANA, 3 SET 2012 (AFP) — Una nueva regulación aduanera en Cuba, que rige a partir de este lunes, obliga a pagar derechos en divisas por los alimentos que llegan con viajeros y encomiendas, pero dueños de restaurantes privados -que usan ingredientes importados- estiman que su floreciente negocio no se verá mayormente afectado.

Aunque no hay datos oficiales, existen restaurantes privados o "paladares" que se abastecen en el exterior de quesos finos, embutidos, especias y otros productos difíciles de adquirir localmente, que son internados por los aeropuertos de la isla por "mulas" (viajeros que se dedican a esta actividad).

Las nuevas normas aduaneras, anunciadas el 2 de junio, gravan "la importación de alimentos por la vía de pasajeros" y encomiendas, los que deben ser pagados en divisas, según dispuso la Aduana.

"A partir del día 3 de septiembre, el pago de los derechos de aduanas de los envíos por cualquier vía será en pesos convertibles o CUC por quienes reciban el envío en Cuba", dijo la Aduana en su sitio Web (www.aduana.co.cu). El CUC, equivalente a un dólar, vale 24 pesos cubanos.

"El arancel es complicado, porque hay lugares (restaurantes) a los que por ciertas circunstancias entran productos del exterior", dijo a la AFP Miguel Errasti, uno de los dueños del Doctor Café, un conocido paladar del barrio diplomático de Miramar, oeste de La Habana.

"Quizás se vean afectados los tipos de quesos. En el caso nuestro, se dificultarán las salsas y especias", admitió.

En una isla sin mercado mayorista y con escasez de productos básicos, algunos paladares comenzaron a hacer compras en el exterior para atraer una clientela exigente formada por turistas, extranjeros residentes -entre ellos diplomáticos y empresarios-, además de cubanos que han ganado poder adquisitivo de la mano de las reformas económicas.

La importación de alimentos por particulares estaba liberada de derechos desde 2008, tras el paso de tres devastadores huracanes por la isla que dejaron pérdidas por 10.000 millones de dólares.

Pero no todos los paladares importan alimentos.

"Me adapté a lo que hay en el mercado nacional", dijo a la AFP Lorenzo Nieto, dueño del Café Laurent, situado en La Habana muy cerca de los dos hoteles más emblemáticos de Cuba: el Nacional y el Habana Libre.

"El tipo de cocina (que ofrece este restaurante) se basa en cosas que se pueden encontrar aquí", agregó.

"Yo hasta ahora no me he visto en la necesidad de importar. Me abastezco con las tiendas", declaró por su parte Carlos Márquez, dueño y chef del paladar La Comercial San Cristóbal, en La Habana Vieja.

Márquez ofrece vino chileno y aceite de oliva español, pero los adquiere en tiendas estatales cubanas, lo mismo que el italiano Walter Ginebri, quien compra las pastas y quesos para su paladar "La Carboncita" de Miramar en los supermercados.

"No nos afectan las variaciones en los productos importados", dijo Ginebri.

Según las nuevas normas, pagan impuestos todas las cargas "misceláneas" en encomiendas y en el equipaje de los viajeros, aunque seguirán liberados los efectos personales.

Entre las "misceláneas" la Aduana incluye al "calzado, confecciones, alimentos, artículos de aseo personal y del hogar, bisutería, lencería, perfumería y similares". El usuario tendrá que pagar 10 dólares por kilo, pero los tres primeros kilos estarán liberados.

Las nuevas normas aduaneras gravan sólo a los particulares, en un país donde el principal importador es el Estado, que controla más del 90% de la economía.

En Cuba cohabitan los restaurantes privados con los estatales, entre ellos la famosa "Bodeguita del Medio", pero hace casi dos años --de la mano de las reformas económicas del presidente Raúl Castro-- comenzaron a multiplicarse los paladares, que estaban autorizados desde 1993 pero con muchas restricciones.

POR ANDREA RODRIGUEZ

LA HABANA (AP) Una normativa de aduanas que incrementa los pagos a los cubanos que ingresan al país entró en vigor el lunes y generó disgusto y confusión entre los viajeros que arribaron a la isla.

"Nosotros venimos todos los años y nunca nos habían cobrado así", dijo con tono escandalizado a The Associated Press Nélica Díaz, una mujer que vive en Estados Unidos y viajó junto con su esposo.

Díaz y su cónyuge tuvieron derecho a unos 30 kilos de equipaje libres cada uno --sin impuesto, al igual que una pequeña maleta de medicinas-- pero por el exceso abonaron 10 pesos convertibles (10 dólares) por kilo extra.

"En total fueron 588 dólares americanos", explicó la mujer. "Hay mucha molestia entre las personas", agregó a poco de arribar a La Habana parada junto a un carrito con sus pertenencias.

Aunque el aeropuerto capitalino operaba con normalidad, según constató la AP en un recorrido, la nueva normativa difundida hace dos meses era prácticamente desconocida en sus partes por la inmensa mayoría de los viajeros desagradablemente sorprendidos a la hora de abonar sus sobrecargos.

Otros reportaron que al interior de la aduana los trámites eran poco ágiles y confusos.

"Hay bastante disgusto ahí adentro. Hay personas que vienen con su dinerito contado para ayudar a la familia y se encuentran con este fenómeno", comentó por su parte Roberto Suárez, quien pagó casi el doble de lo que habitualmente abona por sus impuestos de aduana cuando viaja a la isla.

También hubo diferencias entre los cubano-americanos y los cubanos residentes en la isla. Mientras los primeros deben pagar en pesos convertibles, los segundos pueden pagar al menos en un viaje al año en pesos cubanos.

La nueva ley establece que los primeros 30 kilos de efectos personales y misceláneas están exentos de tasas, pero a partir de allí se abona un monto progresivo.

Para los cubanos residentes en la isla que viajan la primera vez el cargo es en principio de 10 pesos por kilo extra pagaderos en pesos cubanos (uno equivale a 24 dólares) pero en el segundo viaje la cifra se hará sentir pues deberá ser abonada en pesos convertibles (uno es igual a un dólar).

En la nación caribeña son de circulación legal tanto el peso cubano --con el cual se pagan los sueldos y los servicios, entre otros-- como el convertible.

Según los expertos la lógica detrás de las nuevas medidas es poner coto al contrabando de la industria ligera o las "mulas" que luego revenden sus mercancías --sobre todo ropa-- y nutren los puestos de los trabajadores independientes.

Pero muchos cubanos que sólo buscan apoyar a sus familias y realizan viajes familiares o de trabajo se verán afectados.

"A mí me cobraron 102 pesos cubanos porque soy cubana (residente en la isla) y es la primera vez que viajo a Estados Unidos. Ya la siguiente vez tengo que pagar en cuc (como se denomina a los pesos convertibles)", comentó María Roque, quien llegó de ver a su hijo en el extranjero y recibió la advertencia sobre la siguiente ocasión.

Cuando se publicó, la normativa fue defendida por las autoridades como una forma de poner orden y modernizar la gestión de los aeropuertos.

Arturo López Levy, un economista nacido en Cuba que trabaja en la Universidad de Denver, consideró que si las autoridades quisieran eliminar las mulas sin afectar a la población deberían primero garantizar un mercado mayorista.

"Estas regulaciones llegan a destiempo. Los mecanismos vigentes del sistema no han sido capaces de garantizar un abastecimiento estable mayorista", escribió en un artículo.

Más aún, dijo el experto, las regulaciones tampoco son positivas de cara a la enorme comunidad cubano-americana que mantiene vínculos familiares con la isla.

"Estas resoluciones no son bien recibidas en el segmento de la comunidad más favorable a los viajes y una política de intercambio con Cuba", agregó López Levy.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 3 (ANSA) - Cuentapropistas" cubanos tuvieron este fin de semana su propio "foro de ciencia y técnica", encuentros masivos antes reservados a las esferas empresariales estatales.

El "Primer Fórum de Ciencia y Técnica de los trabajadores por cuenta propia" de Holguín, una provincia en el este extremo del país, en cuya economía tiene gran participación el turismo, mostró "el potencial creativo del sector y su papel en la satisfacción de demandas de la población", comentó la prensa local.

También abrió la "posibilidad" a los privados de "interactuar con entidades estatales mediante la producción de bienes materiales y la prestación de servicios", subrayó.

Los "cuentapropistas" llevaron al foro "calzado de mayor calidad que algunas marcas importadas, muebles y otros productos de carpintería, papel manufacturado, vinos artesanales y ofertas culinarias con sello muy cubano", según las reseñas. Fueron entregados premios a la usanza de ese tipo de encuentros, creados hace décadas en Cuba en el contexto de impulsar el desarrollo de empresas exclusivamente estatales.

El gobierno del presidente Raúl Castro abrió con un nuevo decreto en 2010 la expansión del sector privado en 181 oficios de servicios, que llevó la cifra de trabajadores por cuenta propia a los 400.000, con posibilidades que sobrepasen el medio millón al término de 2012 y lleguen al millón en un plazo breve.

Previsiones oficiales buscan llevar las "labores no estatales" a una participación que podría llegar a aportar el 50% del Producto Nacional Bruto con la creación de cooperativas en unas 200 modalidades, proyecto que ya está en ensayo.

En la agricultura, pionera en cuanto a la "inserción" de los privados a la sociedad cubana en la cual predomina ampliamente la propiedad estatal, ya trabajan como granjeros "individuales" 150.000 "usufructuarios", tras recibir por convenios con el gobierno tierras estatales que estaban ociosas, también como una muestra de los cambios en los últimos cuatro años.

Paralelamente, el gobierno trata de integrar al sector "cuentapropista" al sistema sindical del país nacido hace medio siglo al triunfo de la revolución del 1 de enero de 1959 que fundó una sociedad socialista, al impositivo, al de beneficios sociales, y al productivo sin abandonar la preponderancia estatal, de acuerdo con las previsiones oficiales.

Uno de los ejemplos de este objetivo es otra nueva ley que autorizó a campesinos y cooperativas no estatales a vender sus productos a hoteles y alojamientos de la industria turística, también administrada por el Estado.

Jorge Méndez, especialista de gastronomía del Ministerio del Turismo, dijo en una entrevista con la prensa nacional que los cultivos de los granjeros "responden a una de las tendencias internacionales de la gastronomía: la comida sana, sin pesticidas ni insecticidas".

No solo la salud y la buena mesa están involucradas en el programa.

El productor no estatal establece así un vínculo contractual con sus clientes estatales que lo "integra" al sistema comercial. Además, según análisis del Ministerio del Turismo se reducen los costos de transportación y se agilizan pagos.

LA HABANA, 3 SEP (EFE).- El disidente cubano Oscar Espinosa, ex preso político del "Grupo de los 75", encarcelados en la "Primavera Negra" de 2003, se encuentra internado desde el pasado 24 de agosto en la unidad de terapia intensiva de una clínica cubana por una crisis hepática, informó hoy a Efe su esposa, Miriam Leiva.

La hospitalización de Espinosa, de 71 años y economista de profesión, tuvo lugar a raíz del agravamiento de una cirrosis hepática que padece desde antes de su encarcelamiento hace nueve años y se agravó durante los cerca de dos años que permaneció tras las rejas.

"Oscar esta hospitalizado desde hace unos diez días, está teniendo una buena atención medica y ha mejorado, pero todavía está delicado", dijo Leiva.

Por ello, los médicos mantienen un "pronóstico reservado" sobre su estado de salud.

Antes de este último ingreso en el hospital, "estuvo alrededor de cuatro meses con un dolor en la pierna por el nervio ciático y casi no caminaba", por lo que "tomó medicamentos para el dolor" que al parecer "le afectaron al hígado", reveló su esposa.

Aunque está "consciente", el economista disidente "está recibiendo el tratamiento a través de suero" y "desde el jueves de la semana pasada no lo están alimentando" sino por esa vía, una situación que podría mejorar gracias los últimos análisis realizados este lunes, afirmó Leiva.

A la cirrosis se suman los problemas que arrastra en la vesícula, de la que fue operado hace unos años.

Según Leiva, en los últimos meses el disidente "estaba escribiendo constantemente y analizando la situación de la economía de Cuba y la situación político-social" de la isla, pero "en el último mes no ha podido escribir".

Espinosa, que en el pasado trabajó de funcionario del Banco Nacional de Cuba y fue consejero económico de la Embajada cubana en Belgrado, es uno de los 75 opositores encarcelados en la llamada "Primavera negra" de 2003 y salió de la cárcel al año siguiente tras recibir una licencia extrapenal por motivos de salud.

Su mujer recordó hoy que el disidente, uno de los primeros excarcelados de aquel grupo, fue encerrado entonces en una penitenciaría de Guantánamo "en unas condiciones muy duras", prácticamente "incomunicado" y "en la parte más severa de la prisión", lo que "afectó mucho" su salud".

LA HABANA, 3 SEP (XINHUA) -- La capital cubana acogerá el 14 de septiembre una gala cultural para recordar el "Grito de Dolores" que marca el inicio de la lucha de Independencia Mexicana (16 de septiembre de 1810), cuando el sacerdote Miguel Hidalgo llamó a combatir a la corona española.

El evento se desarrollará en el Anfiteatro de La Habana Vieja, con un programa que incluye música y expresiones danzarias, informó hoy el representante de cultura, educación y prensa de la embajada de México en Cuba, Oscar Carvajal.

El espectáculo es organizado de manera conjunta por la Oficina del Historiador de la Ciudad (de La Habana) y la embajada de México, e incluye la presentación de muestras de las artes plásticas en las Casas Benito Juárez y de México en la capital cubana.

El diplomático calificó de "muy especial" el afecto entre mexicanos y destacó los nexos culturales, históricos, políticos y económicos entre las dos naciones latinoamericanas, al tiempo que elogió la fuerza de los artistas de la isla al interpretar la música típica del país vecino.

En conferencia de prensa, el director artístico cubano Hugo Oslé anunció este lunes la realización de la 27 Jornada de la cultura mexicana en Cuba, los días 13 y 14, con el Concurso de la Canción Mexicana "Doña Lolita López". Los competidores de 17 a 35 años de edad se disputarán los premios de Interpretación "Lola Beltrán" y "Jorge Negrete" (artistas famosos mexicanos), mientras que los segundos y terceros lugares podrán ser compartidos.

Más que una competencia, el programa busca rendir homenaje a la entrañable amistad que siempre ha unido a los pueblos de Cuba y México, y a la gesta independentista de esta última nación.

LA HABANA, 3 SEP (EFE).- El nuevo seleccionador cubano de fútbol, Alexander González, evaluó hoy de "aceptable" el desempeño de su equipo tras los seis partidos que disputaron en Argentina.

Los jugadores cubanos retornaron a los entrenamientos en el estadio Pedro Marrero de La Habana, el escenario donde se enfrentarán el próximo viernes con la selección de Honduras como parte de la eliminatoria rumbo al Mundial 2014.

El colectivo isleño registró en Argentina dos victorias, tres derrotas y un empate ante conjuntos locales con saldo de diez goles a favor y seis en contra.

El DT cubano dijo a Efe que fue "muy alentador" apreciar un aparente despegue ofensivo en un equipo que en los últimos tiempos ha carecido de un efectivo sistema de ataque.

González, quien fue designado en mayo de este año para dirigir a la selección, reconoció que en los choques frente a planteles argentinos sus discípulos mostraron "inconsistencia en los planteamientos defensivos".

Las actuaciones más sólidas en el país sudamericano estuvieron a cargo de Marcel Hernández, Raudel Lahera y Reisander Fernández, apostilló el entrenador, oriundo de la provincia oriental Granma.

Para el próximo compromiso ante Honduras González adelantó que además de los 20 jugadores serán llamados tres jóvenes de la nueva promoción.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

BOGOTÁ, 3 SEP (EFE).- Las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) irán al diálogo de paz con el Gobierno del presidente Juan Manuel Santos en La Habana "sin rencores ni arrogancias", afirmó el jefe máximo de esta guerrilla en un vídeo divulgado hoy por el sitio de los rebeldes en Internet.

"Llegamos a la mesa de diálogos sin rencores ni arrogancias", expresó "Timochenko" o "Timoleón Jiménez", alias de Rodrigo Londoño Echeverri, el cabecilla principal de las FARC, al presentar un vídeo musical sobre el naciente proceso de paz con el Ejecutivo.

El "Vídeo por la paz", que recoge una canción en ritmo de rap del grupo rebelde, supone la primera declaración guerrillera sobre el naciente proceso de diálogo de las FARC con el Gobierno de Santos, que lo corroboró hace ocho días.

Santos confirmó el pasado día 27 en una alocución al país que "se han desarrollado conversaciones exploratorias con las FARC para buscar el fin del conflicto".

El gobernante no ofreció detalles de estos acercamientos, que según medios periodísticos se iniciaron el pasado 23 de febrero en La Habana, con Cuba y Noruega como garantes, y Venezuela y Chile como acompañantes, y cuya mesa será formalizada en Oslo a comienzos del mes próximo.

"Me voy para La Habana, esta vez a conversar el burgués que nos buscaba no nos pudo derrotar", comienza la canción, que es interpretada por una pareja de insurgentes jóvenes en traje de fatiga, acompañados por otros rebeldes que tocan tambores.

"Me voy para La Habana, esta vez a conversar con aquel que me acusaba de mentir sobre la paz. Me voy para La Habana, supieran con qué emoción me voy a conversar la suerte de mi nación", continúa la composición.

Los artistas guerrilleros aluden a Santos, en el poder desde agosto de 2010, lapso durante el cual las FARC han sufrido a manos de las fuerzas de seguridad dos golpes de gran impacto en su trayectoria de casi medio siglo de lucha armada.

Se trató de las muertes del jefe máximo de la organización, "Alfonso Cano", alias de Guillermo León Sáenz, en noviembre de 2011 en el suroeste del país, y del responsable militar del grupo, Víctor Julio Suárez ("Mono Jojoy"), un año antes, en el centro colombiano.

En la canción, los raperos aluden a estas muertes, como a las de otros mandos insurgentes, así como a la extradición de varios más a Estados Unidos, país al que critican por su injerencia en Colombia.

Lo mismo hacen con Brasil, que facilitó la logística para la puesta en libertad de los últimos civiles y uniformados que las FARC mantenían como rehenes, y a cuyo Gobierno cuestionan por haber vendido a Colombia aeronaves de combate que han sido utilizadas para operaciones contrainsurgentes.

La canción también hace referencia al expresidente Álvaro Uribe (2002-2010), uno de los mayores críticos del proceso en ciernes con las FARC y quien durante sus dos gobiernos puso en marcha una política de seguridad que llevó a las FARC a un repliegue estratégico.

En el cierre del vídeo también aparece "Timochenko", que ratifica esta proclama rebelde: "hemos jurado vencer y venceremos".

BOGOTÁ, 3 SEP (NOTIMEX).- El presidente colombiano Juan Manuel Santos dijo hoy que espera llegar a un acuerdo con las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), que ponga fin a medio siglo de confrontación militar interna.

"Siempre todas las guerras terminan con un tipo de acuerdos, de diálogos y por eso queremos ponerle fin a este conflicto a través de un acuerdo y de un diálogo sin que volvamos a repetir los errores del pasado", sostuvo Santos.

El mandatario anunció la semana pasada que su gobierno sostiene contactos exploratorios de paz con las FARC, la mayor y más antigua guerrilla de la región, con el ánimo de poner fin al conflicto armado en Colombia.

Las gestiones han contado con el apoyo de Noruega (donde se instalará la mesa) y de Cuba, (país que albergará los diálogos), esfuerzos a los que se sumarán Venezuela y Chile en calidad de acompañantes.

"Ojala que podamos llegar a ese sueño de paz, porque llevamos casi 50 años en esta guerra que tanto dolor y tanta violencia nos ha causado", dijo este lunes Santos al programa radial En Línea con el Presidente.

Las conversaciones de paz se dan en medio de una ofensiva militar de las FARC, que ha incluido ataques a unidades policiales, oleoductos y torres eléctricas, lo que ha generado desconfianza sobre el futuro del proceso.

BOGOTÁ, 3 SEP (EFE).- El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, afirmó hoy al juramentar al exvicefiscal Jorge Armando Otálora como titular de la Defensoría del Pueblo que este ente estatal tendrá un papel importante en la búsqueda de la paz.

"El papel de la Defensoría en los años por venir, en estos próximos cuatro años, va ser especialmente importante", pronosticó Santos, cuyo Gobierno tiene previsto formalizar en breve un diálogo de paz con las FARC.

Santos confirmó hace ocho días que avanzaba en "conversaciones exploratorias" con las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), grupo con el que, según versiones periodísticas, instalará en un mes en Oslo una mesa de negociaciones que luego será trasladada a La Habana.

El jefe del Estado explicó que el Ejecutivo tiene avances en diversos frentes que están relacionados de manera fundamental con la protección de los derechos de las víctimas del conflicto armado interno.

Es algo que, subrayó, "se ha vuelto un eje central de muchas de nuestras políticas, y ahí la Defensoría debe cumplir un papel especialmente importante".

El relevo en la Defensoría del Pueblo "representa un paso importantísimo en la búsqueda de esa paz que estamos todos anhelando y en la búsqueda de la garantía, de la protección de los derechos de todos los colombianos", insistió el gobernante.

Otálora juró como defensor del pueblo en la Casa de Nariño, sede del Ejecutivo en la capital colombiana, poco más de una semana después de que fuera elegido para el cargo por la Cámara de Representantes, en lugar de Vólmir Pérez, que ejerció el cargo durante ocho años en dos períodos.

El nuevo defensor del Pueblo es un abogado especializado en Ciencias Penales y Criminológicas, y ha ejercido como vicefiscal general y magistrado del Consejo Superior de la Judicatura, entre otros cargos.

En unas declaraciones que ofreció tras ser designado por la Cámara de Representantes, Otálora anticipó que daría preferencia a la aplicación de una ley en favor de las víctimas del conflicto y la restitución de tierras.

WASHINGTON, 3 SEP (NOTIMEX).- La Convención del Partido Republicano en Tampa, Florida, la semana pasada tuvo un impacto mínimo en la intención del voto a favor del candidato presidencial Mitt Romney, indicó hoy un sondeo de la firma Gallup.

El 40 por ciento de los votantes señaló que es más probable que vote por el candidato republicano Romney y el 38 por ciento que era menos probable que lo haga, un impacto positivo de dos puntos porcentuales, de acuerdo con el sondeo.

El discurso de Romney para aceptar la nominación en la convención también tuvo el más bajo nivel de aprobación desde 1996. Solamente el 38 por ciento de los encuestados lo consideró bueno o excelente.

En comparación, la Convención Republicana de 2008 tuvo un impacto favorable de 5 puntos para el entonces candidato John McCain y de 14 puntos para el ahora presidente demócrata Barack Obama, quien ganó los comicios por siete puntos porcentuales.

El mandatario espera ahora ganar un impulso luego de la Convención Demócrata que tendrá lugar esta semana en Charlotte, Carolina del Norte, donde aceptará oficialmente la nominación de su partido.

En 2004, el entonces candidato presidencial demócrata John Kerry tuvo un incremento de 14 puntos luego de la Convención, pero perdió frente al presidente republicano George W. Bush, quien logró la reelección ese año.

El mayor incremento lo registró la firma Gallup en 1992, cuando tras la convención demócrata el 60 por ciento de los votantes indicó que votaría por William Clinton, quien ganó los comicios por un margen de 5 puntos porcentuales.

La encuesta de Gallup fue realizada del 31 de agosto al 1 de septiembre a mil 45 adultos y tiene un margen de error de cuatro puntos porcentuales.

WASHINGTON, 3 SEP (EFE).- Estados Unidos celebra hoy un Día del Trabajo muy político, en el que los sindicatos cierran filas en torno al presidente demócrata Barack Obama y manifiestan su distanciamiento con una oposición republicana crítica con las uniones gremiales.

"Por primera vez en la historia del país, la plataforma republicana ha manifestado en público su antisindicalismo y en su Convención dijeron que para ellos los sindicatos no deberían de existir", destacó a Efe Ana Avendaño, directora de Inmigración y Acción Comunitaria de AFL-CIO, la mayor federación de trabajadores de Estados Unidos.

Durante la Convención Republicana la semana pasada, algunos de los oradores estrella arremetieron contra los sindicatos, que cuentan con un débil índice de afiliación del 6,9 % en el sector privado.

"Ellos (los demócratas) creen en los sindicatos de maestros, nosotros creemos en los maestros", reprochó el gobernador de Nueva Jersey, Chris Christie, durante la convención al que se unió Nikki Haley, gobernadora de Carolina del Sur, quien abogó por "un presidente que no ceda ante la prepotencia de los sindicatos".

"Muchos estados conservadores, como Carolina del Sur, están diciendo que no tienen sindicatos en su sector privado y que eso les ayuda a acoger nuevas empresas", dijo a Efe Charles Craver, profesor de la George Washington University.

El profesor Lee Adler, experto en movimientos sindicales en la Cornell University, es más contundente: "El Partido Republicano es muy hostil con los sindicatos y no quiere darles ni el derecho a existir".

"Hay algunos demócratas que no se llevan muy bien con los sindicatos, pero intentan parecerlo, intentan ser el partido de los trabajadores", añadió.

Y, de hecho, los sindicatos mantienen su confianza en Barack Obama y continúan recaudando millones de dólares para apoyar su reelección en las presidenciales del 6 de noviembre, pese a algunas decepciones durante estos últimos cuatro años con el inquilino de la Casa Blanca.

Avendaño, de AFL-CIO, insistió en que lo que une a los sindicatos con Obama es mucho más que lo que los separa.

"Es nuestra mejor opción, vamos a trabajar duro para que sea reelegido y después trabajaremos duro para que se acabe la espera y se avance en las reformas", sentenció Eliseo Medina, uno de los miembros directivos del sindicato SEIU, con un fuerte crecimiento entre los trabajadores latinos.

Cuando Medina habla de acabar con "la espera", se refiere a los tres asuntos de la Administración Obama que han molestado a las uniones de trabajadores: ni ha conseguido reformas de la legislación laboral, ni ha modificado los acuerdos de libre comercio, ni ha cumplido su promesa de una reforma migratoria integral.

La presión sindical para cambiar las normas laborales se remonta a los años cuarenta y desde entonces ninguno de los presidentes demócratas avanzó en ello.

"Las leyes laborales existentes hacen increíblemente difícil que los trabajadores puedan organizarse", argumenta el profesor Jake Rosenfeld, de la Universidad de Washington, que recuerda que Obama había defendido los cambios antes de entrar en el Despacho Oval.

De acuerdo con el Censo Laboral, solo el 6,9 % de los trabajadores del sector privado estadounidense forma parte de un sindicato, una cifra que escala al 37% entre los funcionarios públicos, que son minoría sobre el total de la fuerza laboral.

Otro punto de desencuentro son los tratados de libre comercio, que eliminan barreras para el intercambio entre países y Obama ha defendido.

"Facilitan que los costos de producción bajen y las condiciones empeoran para todos los trabajadores, también en el resto del mundo", argumenta Avendaño, de AFL-CIO.

Por su parte, la falta de una reforma migratoria integral ha debilitado las aspiraciones sindicales de la comunidad hispana, en pleno crecimiento, que vería como millones de indocumentados saldrían de la clandestinidad.

Los latinos son la esperanza del movimiento sindical, coinciden los expertos. "Su futuro pasa por su habilidad para profundizar en la relación con los trabajadores hispanos, tanto por su creciente peso demográfico, como por el político y económico", explicó el profesor Adler.

Si no lo consiguen, agregó, los sindicatos seguirán su tendencia a empequeñecer. Y es que el 52 % de los estadounidenses cree que las uniones de trabajadores se debilitarán más todavía en los próximos años, según una nueva encuesta de Gallup, publicada en vísperas de este Día del Trabajo, que se percibe más como un fin de semana largo que como un día de movilizaciones, casi inexistentes hoy.

TOLEDO, OHIO, EE.UU. (AP) Republicanos y demócratas competían en el terreno del debate económico el lunes, cuando en Estados Unidos se celebra el Día del Trabajo, lo que les sirve como calentamiento antes de la Convención Nacional Demócrata, que inicia formalmente el martes.

El Día del Trabajo en Estados Unidos se celebra el primer lunes de septiembre. El candidato republicano Mitt Romney calificó el día festivo como "otro día de preocupación" para muchos estadounidenses ansiosos por encontrar un trabajo, mientras los partidarios del presidente Barack Obama buscaban darle lustre a los avances económicos, después de ofrecer un mensaje algo confuso durante el fin de semana.

Obama estaba por hablar el lunes más tarde durante el mitin de un sindicato de trabajadores del sector automotor en Toledo, Ohio, antes de dar un vistazo de primera mano a las consecuencias del huracán Isaac en un distrito afectado en las afueras de Nueva Orleans.

El presidente se reunirá con el personal de manejo de emergencias que ha estado trabajando para restaurar la electricidad y darle albergue a miles de desalojados de tierras inundadas desde que la tormenta azotó la región la semana pasada.

Romney emitió un comunicado que caracterizó el Día del Trabajo como "una oportunidad para celebrar la fuerte ética de trabajo estadounidense", pero agregó: "Para demasiados estadounidenses, hoy es otro día de preocupación por cuando llegará su próximo salario".

Los partidarios de Obama se levantaron temprano para tratar de darle la vuelta a las menos optimistas respuestas de sus simpatizantes el domingo, cuando les pidieron responder a la pregunta clásica de campaña: ¿Están los estadounidenses mejor de lo que estaban hace cuatro años? "Absolutamente", dijo Stephanie Cutter, subjefa de campaña de Obama, que habló en el programa "Today" de la cadena NBC. "En cualquier medida el país ha avanzado en los últimos cuatro años. Tal vez no sea tan rápido como algunos habrían esperado. El presidente está de acuerdo con eso".

Martin O'Malley, gobernador demócrata de Maryland, había respondido la misma pregunta el domingo con un "no", antes de culpar al predecesor republicano de Obama. Al aparecer el lunes en CNN, O'Malley intentó un ángulo más positivo de la frase, al asegurar: "Estamos claramente mejor como país, porque ahora estamos creando puestos de trabajo en lugar de perderlos, pero no hemos recuperado todo lo que perdimos en la recesión de Bush. Por eso tenemos que seguir avanzando" con Obama.

Si bien el programa oficial de la convención demócrata comienza el martes, las delegaciones se reunían el lunes en Charlotte para desayunos por estados. Funcionarios de la convención también acogían un festival del Día del Trabajo en el centro de Charlotte con el cantante James Taylor y el actor Jeff Bridges.

En un desayuno con la delegación de Iowa, el alcalde hispano de Los Angeles, Antonio Villaraigosa, presidente de la convención, dijo el lunes a unos 60 miembros del contingente del estado que Romney y su compañero Paul Ryan buscarán enormes recortes de impuestos que beneficiarían sólo a las personas muy ricas, posturas que, dijo, estaban muy lejos de sus predecesores republicanos.

"Ronald Reagan se revolvería en su tumba al escuchar a algunas de estas personas", aseguró. "Están muy lejos".

Villaraigosa dijo a los residentes de Iowa que durante 25 años fue un organizador comunitario y los instó a registrar nuevos votantes y reclutar voluntarios para ayudar a reelegir a Obama.

"Tenemos un trabajo hecho a nuestra medida. Lo sabemos", dijo. "El país está dividido por mitades. Lo ha estado durante mucho tiempo. Entonces, ¿qué vamos a hacer? Esta va a ser una convención de trabajo. Cada uno de ustedes puede inscribirse como voluntario. De hecho, sé que ya tenían decidido ser voluntarios".

Otro prominente político hispano, el joven alcalde de San Antonio Julian Castro, dará el martes el discurso principal de la convención, antes de las palabras de la primera dama Michelle Obama. Obama y el vicepresidente Joe Biden serán nominados oficialmente para su segundo período la noche del miércoles, cuando el ex presidente Bill Clinton subirá al escenario para asumir el papel de orador estrella.

WASHINGTON, 3 SEP (DPA) - Recientemente se multiplicaron los llamamientos para que el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, se separe de su vice Joe Biden, para aumentar la probabilidad de ser reelegido en los comicios del 6 de noviembre.

Las recomendaciones se produjeron después de que Biden, de 69 años, volviera a poner en una situación embarazosa a Obama y a sí mismo por sus controvertidas declaraciones: los republicanos "volverán a ponerles cadenas a todos ustedes", dijo recientemente frente a un público mayoritariamente negro en relación con la en su opinión retrógrada política de los conservadores.

Pero Obama no piensa en otro número dos. Demasiado grande es para él el valor que tiene Biden como asesor político, confidente y amigo.

Cuando Obama se decidió hace cuatro años por Biden como su compañero de fórmula, apostó ante todo por su experiencia.

Tras 36 años en el Senado de Estados Unidos, Biden demostró tener algo de lo que Obama carecía: un tesoro de conocimientos en materia de política exterior y de seguridad.

Innumerables viajes al exterior hicieron que tuviera contacto y conociera a líderes políticos en todo el mundo. Si bien Biden tiene a veces planes osados como la división de Irak en tres partes, eso no cambió nada el gran respeto que consiguió a nivel internacional.

El jurista tuvo un papel clave también en su período como vicepresidente, ante todo como asesor de Obama en temas de política exterior y seguridad.

Biden visitó decenas de países y el presidente considera que ante todo es su mérito haber logrado que el Senado apruebe el nuevo Tratado START con Rusia para la reducción de misiles de largo alcance.

El vice también tuvo una gran participación en la elaboración de un programa de 787.000 millones de dólares para revitalizar la economía estadounidense tras la crisis financiera.

Biden, quien cumplirá 70 años el 20 de noviembre, nació en una familia obrera católica en Pennsylvania.

En 1973 ingresó por primera vez en el Senado como quinto miembro más joven en esa cámara en la historia de Estados Unidos. Durante sus muchos años allí, se convirtió en un peso pesado en la política y tuvo papeles importantes en los

comités de Justicia y Exterior.

Biden es considerado un orador brillante, lleno de humor. Sin embargo, a veces habla demasiado, como recientemente, cuando respaldó el matrimonio homosexual y obligó así a Obama a pronunciarse en el mismo sentido.

Además de sus deslices verbales, Biden es conocido también por sus ocasionales arrebatos de ira.

En 2008, Biden pretendía ser candidato presidencial, pero tenía escasas posibilidades y dio un paso atrás. En 1988, acusaciones de plagio lo habían hecho caer antes como aspirante a la presidencia.

En el ámbito privado, Biden sufrió duros golpes del destino.

Su primera mujer y su hija de un año murieron en 1972 en un accidente de tránsito, mientras que sus dos hijos sufrieron graves heridas.

Al lado de las camas en las que sus hijos se recuperaban de las heridas, Biden juró por primera vez el cargo de senador.

En los primeros tiempos, crió a sus dos hijos solo, para lo cual viajaba todos los días en tren ida y vuelta entre Delaware y Washington.

En 1977 se casó con la pedagoga Jill Jacobs. Y en 1988 superó un aneurisma cerebral, que había puesto en riesgo su vida.

LONDRES, 3 SEP (EFE).- El referéndum sobre el estatus político de las islas Malvinas anunciado para el próximo año se celebrará "en el mes de marzo", aunque el día está "aún por determinar", confirmaron hoy a Efe fuentes de la Asamblea Legislativa del archipiélago.

El objetivo de esa consulta, cuya celebración se anunció desde Port Stanley para el 2013 el pasado 12 de junio, es "mostrar muy claramente a la comunidad internacional que los residentes de las Islas Malvinas que viven aquí desde hace muchas generaciones tienen derecho a determinar cómo son gobernados", afirmó hoy Mike Summers, uno de los ocho miembros de su Asamblea autónoma.

"Ese es el propósito del referendo: Que la comunidad internacional comprenda cómo piensan los isleños", matizó Summers.

Este miembro del parlamento malvinense desveló que "la pregunta que incluirá el referéndum aún no se ha formulado y en ello trabaja ahora la Asamblea Legislativa", pero se hará pública "tan pronto esté definida".

El resultado del plebiscito se anunciará "al poco de celebrarse, pues el recuento de los votos no llevará mucho tiempo, y estará listo la misma tarde de la fecha en que se celebre la consulta", según Summers.

En la votación podrán participar "todos aquellos que estén inscritos en el registro electoral", indicó.

El pasado 12 de junio, las Malvinas anunciaron de forma inesperada la celebración el próximo año de una consulta sobre su "estatus político", de la que Londres espera que deje claro al mundo, y en especial a Argentina, que los isleños quieren mantener la soberanía británica.

El anuncio fue realizado en Puerto Stanley por Gavin Short, el presidente de la Asamblea autónoma de las Malvinas, a dos días de cumplirse 30 años del final de la guerra que enfrentó al Reino Unido y Argentina, cuyo aniversario tensó la relación entre ambos países.

En ese archipiélago del Atlántico Sur cuya soberanía reclama Argentina desde que en 1833 fuera anexionado por el Reino Unido, viven apenas 3.000 habitantes.

Nada más conocerse en junio que habría un referéndum, el Gobierno británico expresó de nuevo su apoyo a la autodeterminación de los malvinenses y su confianza en que ayude a convencer a la comunidad internacional de que Argentina no tiene argumentos para reclamar la soberanía.

ROMA, 3 SEP (EFE).- El presidente del Gobierno italiano, Mario Monti, se reúne mañana en Roma con el presidente francés, Francois Hollande, en una semana en la que se esperan medidas para frenar la crisis de la deuda en la eurozona.

La reunión de Monti con Hollande, con quien se entrevistó el 31 de agosto en París, se celebra con la incertidumbre de cómo se concretarán las medidas y las condiciones de la posible intervención del Banco Central Europeo (BCE) en los mercados de deuda.

Además, como señala hoy la prensa italiana, Monti insistirá a Hollande en la necesidad de aplicar las medidas aprobadas para relanzar el crecimiento en Europa y la puesta en marcha de la integración fiscal, bancaria e institucional.

En estos días decisivos, Monti ya se entrevistó la semana pasada con la canciller alemana, Angela Merkel, y con el presidente de la Comisión Europea, Jose Manuel Barroso.

A Barroso se prevé que lo volverá a ver esta semana durante una reunión del Partido Popular Europeo (PPE) en Florencia, mientras que está previsto también un encuentro el próximo sábado con el presidente del Consejo Europeo, Herman Van Rompuy, con quien coincidirá durante el Foro Ambrosetti, la cita anual del mundo de la economía que se celebra en Cernobbio (norte de Italia).

Monti tiene además esta semana importantes encuentros para relanzar la economía del país y el miércoles recibirá a los empresarios en un intento de encontrar puntos comunes para potenciar el crecimiento, asunto que tratará con los sindicatos el 11 de septiembre.

La ministra del Trabajo, Elsa Fornero, ya adelantó que estudia la manera de reducir a las empresas los costes por cada trabajador para fomentar la contratación y aumentar las inversiones en producción.

En medio de estas reuniones, está previsto un Consejo de Ministros para el miércoles en el que se analizará un nuevo proyecto de ley centrado en potenciar el crecimiento y que esperan aprobar a finales de septiembre.

LONDRES, 3 SEP (REUTERS) - Sólo una cuarta parte de los alemanes cree que Grecia debería quedarse en la zona euro u obtener más ayuda de otros países, según un sondeo publicado el lunes.

La canciller alemana, Angela Merkel, afronta el dilema de si acceder o no a dar más tiempo o dinero para que Grecia obtenga el segundo tramo del rescate por 174.000 millones de euros.

El sentimiento alemán, reflejado en un sondeo de Financial Times Harris, contrasta con lo que opina la ciudadanía de Italia y España, donde los encuestados se mostraron bastante más reacios a que Grecia abandone la zona euro.

El sondeo, realizado entre 1.000 adultos de Alemania, Italia, España y Reino Unido, mostró que sólo el 26 por ciento de los alemanes creía que Grecia "pagará alguna vez sus préstamos del rescate", frente al 77 por ciento de los italianos y el 57 por ciento de los españoles.

Casi la mitad de los alemanes que participaron en la encuesta no creía que Grecia vaya a ser capaz de reformar lo suficientemente su economía para despojarse de la necesidad de ayuda internacional.

Por contra, el 88 por ciento de los italianos y el 70 por ciento de los españoles tenían "algo de confianza" en que Atenas podrá reformar su economía.

Pese a las divisiones sobre Grecia, los adultos de los cuatro países siguieron siendo optimistas de que los líderes podrán abordar los problemas planteados por la crisis.

Sin embargo, el 44 por ciento de los británicos encuestados dijeron que "no tenían confianza para nada" en que quienes hacen las políticas vayan a abordar la crisis.

RAMALLAH, 3 (ANSA) - El presidente de la Autoridad Nacional Palestina (ANP), Mahmud Abbas, descartó presentarse a nuevas elecciones generales, aún cuando fuera posible concordar entre los diferentes grupos una fecha para ello.

Abbas, en una entrevista difundida por el diario egipcio Ruz el-Yusef, renovó sus críticas a Hamas y dijo que el movimiento islámico, en el poder en la Franja de Gaza desde 2007, no tiene intención de reconciliarse con el partido Al Fatah

Según Abbas, para Hamas representan "una gallina de huevos de oro" los centenares de túneles de contrabando excavados bajo la línea fronteriza de Gaza con el Sinaí egipcio.

Los túneles constituyen una fuente de recursos para Hamas y ahora en Gaza surgieron unos "800 nuevos millonarios", dijo.

Para luchar contra los túneles hace falta reabrir la frontera entre Egipto y Gaza, pero sobre la base de los acuerdos internacionales precedentes a la toma del poder por parte de Hamas en la Franja, restituyendo un rol activo a la ANP, consideró.

"La política de Hamas es coincidente con la de Israel que quisiera ver dos entidades palestinas separadas: una en Gaza y otra en Cisjordania", dijo Abbas.

Al ser consultado sobre los presuntos recientes contactos, en particular de carácter económico, entre Hamas e Israel, Abbas dijo que no puede verificar esas versiones.

También dijo que la ANP recibió en el pasado informaciones que parecían indicar que su predecesor, Yasser Arafat, había muerto envenenado.

PARIS, 3 SEP (REUTERS) - El uso de armas químicas o biológicas por parte de las fuerzas del Gobierno sirio provocarían una "masiva y sumamente rápida" respuesta de Occidente, dijo el lunes el canciller francés, Laurent Fabius.

"Hablamos de esto, en particular con nuestros socios estadounidenses y británicos, y seguiremos de cerca el día a día", dijo Fabius a la cadena de televisión BFM.

"Nuestra respuesta (...) sería masiva y sumamente rápida", añadió el ministro de Relaciones Exteriores francés, quien señaló también que las armas químicas eran un "riesgo muy grande" en la crisis siria.

París y Washington han dicho que a pesar del punto muerto existente en el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas sobre la adopción de firmes medidas para frenar la ofensiva del Ejército del presidente Bashar al-Assad contra una revuelta de 17 meses, el uso de armas químicas justificaría una intervención militar.

Siria reconoció en julio que tenía armas químicas y biológicas, lo que llevó al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, a hablar de "enormes consecuencias" si Damasco incluso amenazaba con el uso de ese tipo de armas.

Consultado sobre si se acordó la forma de responder a la utilización de armas químicas, Fabius sólo dijo que creía que las potencias actuarían unidas.

"Rusia ha sido muy firme en este punto y los chinos tienen la misma postura", agregó.

Assad, que tiene el apoyo de Irán y su aliado libanés Hizbulá, ha perdido el control de las zonas rurales en las regiones del norte, este y sur de Siria, y está utilizando helicópteros artillados y aviones de combate para tratar de doblegar a la oposición.

MOSCÚ, SEP 3 (ITAR-TASS). EE.UU. quiere adelantar la marcha de los acontecimientos en Siria y defenestrar a Al-Assad, mientras que Rusia llama a observar los acuerdos de Ginebra. Así manifestó hoy el ministro de Asuntos Exteriores Serguéi Lavrov.

"Siempre estamos preparados a unos intercambios constructivos con nuestros socios, incluso con EE.UU.; en el marco del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico planeo reunirme con Hillary Clinton", informó.

"En el plano conceptual las posturas de Rusia y EE.UU. no se contradicen" matizó.

Tanto ellos como nosotros queremos en resumidas cuentas que Siria traspase a un sistema democrático y pluralista que sea realizado por los propios sirios sobre la base del respeto por todos los estados de la soberanía, la independencia, la unidad y la integridad territorial del país".

"El pueblo sirio debe tener la posibilidad de escoger independiente y democráticamente su futuro" subrayó.

Tal comprensión está refrendada en el comunicado conjunto de los presidentes Vladimir Putin y Barack Obama del 19 de junio último adoptado en el marco de la Cumbre del Grupo de los Veinte en Los Cabos. Este documento sienta unas bases internacionales del arreglo de la crisis elaboradas por consenso".

"Las diferencias radican en los enfoques hacia la promoción de este objetivo" comunicó-. Para los norteamericanos lo principal es adelantar la marcha de los acontecimientos, defenestrar a Al-Assad y crear un gobierno de transición sin la

participación de las actuales autoridades sirias, es decir al imponer un esquema de arreglo desde afuera".

"Mientras que nosotros proponemos guiarnos por los acuerdos de Ginebra: exigir que las autoridades y la oposición cesen el fuego y designen a unos negociadores plenipotenciarios" manifestó-.

El resto debe solucionarse a la mesa de negociaciones por los propios sirios.

Consideramos contraproducente imponer algo sobre la esencia de las cuestiones relativas al futuro de su país.

Es poco probable que pueda ser estable un eventual arreglo que se imponga desde afuera".

"En realidad, basta leer atentamente el comunicado ginebrino del Grupo de Acciones para ver una solución mutuamente aceptable" añadió-.

Propusimos aprobar este comunicado mediante una resolución del Consejo de Seguridad de la ONU pero EE.UU. se opuso a ello".

ROMA, 3 (ANSA) - Los países reunidos en el grupo Amigos de Siria se reunirá mañana en Berlín para analizar planes de reconstrucción económica del país en un período posterior al régimen de Bashar al Assad, informaron hoy fuentes diplomáticas.

La reunión, conducida por Alemania y Emiratos Árabes Unidos, se focalizará en estrategias para la economía siria y contará con la participación de representantes de la oposición al régimen de Assad.

El ministro de Exteriores alemán, Guido Westerwelle, dijo en un informe que "si bien nadie está en condiciones de prever por cuánto tiempo el régimen de Assad ejercerá la fuerza contra su propio pueblo, hacemos bien en preparar un nuevo inicio político y económico en Siria".

Por ello Alemania, sostuvo, invitó a Berlín a "nuestros socios del Grupo de Amigos del Pueblo Sirio para consultar juntos a representantes de la oposición siria sobre las estrategias para una reconstrucción post-Assad".

"La población en Siria merece nuestro apoyo. Desea un desarrollo pacífico y democrático, pero necesita además una verdadera perspectiva económica y social para un nuevo inicio", manifestó el ministro.

RESEÑA CABLEGRAFICA...

BOGOTÁ. El Gobierno colombiano rechazó las declaraciones del Presidente de Bolivia, por considerar que "menospreció la lucha contra las drogas" que ese país libra de "manera soberana durante décadas". Morales dijo en la víspera a una radio de su nación que el gobierno norteamericano minimiza la problemática de drogas de Colombia porque ese país acepta bases militares en su territorio y quiere ubicar a su nación y a Perú como los mayores productores de hoja de coca en la región. De paso, Colombia invitó a "todos los países" a "intensificar sus acciones internas y a colaborar con la comunidad internacional" en la lucha antidrogas y recordó que "la unión de esfuerzos es el camino más eficaz para superar este flagelo mundial". **(ANSA/3)**

CARACAS. La rectora del Consejo Nacional Electoral (CNE) de Venezuela, Socorro Hernández, se mostró satisfecha por el resultado del simulacro que se realizó de cara a las elecciones presidenciales del 7 de octubre. Hernández declaró a la estatal "Venezolana de Televisión" que la participación en el ejercicio fue "tremenda" y se lograron afinar todos los detalles a poco más de un mes de los comicios electorales. La dirigente indicó que para las 20:00 horas (local) del domingo el CNE ya tenía el 99 % de los datos transmitidos, al tiempo que reiteró que no presentarán los resultados ya que ese no era el objetivo del evento. **(DPA/3)**

NUEVA YORK. El gobernador de California, Jerry Brown, debe firmar la ley que evitaría que permanezcan detenidos inmigrantes indocumentados sin antecedentes criminales o que solo cometieron una ofensa menor, apuntó The New York Times. De acuerdo con el diario, el objetivo de la ley es alinear las prioridades de la comunidad con las federales, que intentan enfocarse en detener criminales peligrosos, amenazas a la seguridad nacional y ofensores reincidentes. A la medida se oponen los alguaciles de los condados de Los Ángeles y San Diego y de la Asociación de Alguaciles del Estado de California, aunque ha generado el apoyo de obispos católicos y numerosas organizaciones civiles, así como del Concilio de Los Ángeles. **(NTX/3)**

COLORADO, EE.UU. El presidente Barack Obama envió el domingo un mensaje a los universitarios que no les agrada el candidato republicano Mitt Romney: "No abucheen. Voten". El candidato demócrata llevó su recado de campaña a la Universidad Boulder en Colorado, un enclave neoliberal en un Estado visto como campo de batalla determinante en las elecciones de noviembre. Con las mangas de la camisa enrolladas, Obama pintó la elección como una posibilidad para que los jóvenes estadounidenses aseguren que la ley de salud que promueve el presidente sea promulgada y que los derechos de las mujeres y los homosexuales sean protegidos. **(AP/3)**

PENSILVANIA, EE.UU. El vicepresidente estadounidense Joe Biden declaró que el candidato republicano Mitt Romney está listo para "ir a la guerra con Irán y Siria" mientras afecta a la clase media. La advertencia llegó durante una escala de su gira de campaña en York, Pensilvania, diseñada para promover las políticas económicas del actual Presidente entre electores blancos y de clase trabajadora. El argumento empleado por Biden es que este país está saliendo del colapso financiero de 2008 y que Romney haría retroceder a la nación. **(AP/3)**

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Raquel Román Gambino **Sala Digital:** Lázaro Zada Carpio
Asistente de Edición: Sindy Milanés Martínez **Selección Internacional:** Carlos Alberto Glez. Álvarez
Correctora: Raquel Román Gambino
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
